
1 

 

会 議 録 

会議の名称   令和元年 第１２回 白岡市教育委員会定例会  

開催日   令和元年１０月１６日（水）  

開催時間   午前９時３０分 開会 ・ 午前１０時２０分 閉会  

開催場所   白岡市役所 ４階 会議室４０４  

 

教育長の氏名  

 

 長 島 秀 夫  

 

出席者（委 員

等）の氏名  

 長 島 秀 夫  

 牛 田 文 子  

 新 井 二 郎  

 山 﨑 美佐 江 

 和 田 玲 子  

欠席者（委員）

の氏名  
 

 

説明員の職・  

氏名  

 

学校教育部長     河 野  彰  

生涯学習部長      篠 塚  淳  

参事兼教育指導課長  石 﨑 昌 稔  

参事兼学び支援課長  阿 部 千鶴 子 

いきいき教育課長   中 太 隆 明  

事務局職員 の

職・氏名  
教育総務課課長補佐 髙澤 憲司 主査 木村 真由美  

点検評価員   佐山 千鶴子  石塚 敏雄  

会議次第  

 開会  

日程第１ 会議録署名委員の指名  

 日程第２ 委任事務等報告事項  

 日程第３ 議事  

 日程第４ その他の事項  

 閉会  

配布資料  別添のとおり  

傍聴者数  ５人  
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議 事 の 経 過  

発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

河野学校教育部長 

 

 

石﨑参事兼教育指

導課長  

 

長島教育長  

 

 

 

１ 開会 

令和元年第１２回白岡市教育委員会定例会への出席に対し  

謝意を表す。  

出席委員５名で定足数に達しているため令和元年第１２回  

白岡市教育委員会定例会の開会を宣した。  

 

２ 日程第１ 会議録署名委員の指名 

白岡市教育委員会会議規則第１５条の規定により牛田文子

委員及び新井二郎委員を指名した。  

  

３ 日程第２ 委任事務等報告事項 

委任事務等報告事項１の区域外就学１件及び委任事務等報

告事項２の令和元年度就学援助の認定１件は、個人に関する

情報が含まれるため、地方教育行政の組織及び運営に関する

法律第１４条第７項ただし書の規定に基づく３分の２以上の

委員の同意により非公開とした。  

 

（傍聴人一時退席）  

 

 委任事項等報告事項の１について事務局に報告を求めた。  

 

委任事務等報告事項の１について概要説明を行った後、石

﨑参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第１ 区域外就学について  

      別添資料に基づき報告を行った。 

 

委任事務等報告事項の１について委員からの質疑等を求め

た。  

 

（質疑なし）  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

 

長島教育長  

 

河野学校教育部長 

 

 

石﨑参事兼教育指

導課長  

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

河野学校教育部長 

 

 

 

長島教育長  

 

 

A 委員  

 

質疑等を求めたが質疑がないため、委任事務等報告事項の

１について報告済みとした。  

 

委任事項等報告事項の２について事務局に報告を求めた。  

 

委任事務等報告事項の２について概要説明を行った後、石

﨑参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第２ 令和元年度就学援助の認定について  

      別添資料に基づき報告を行った。 

 

委任事務等報告事項の２について委員からの質疑等を求め

た。  

 

（質疑なし）  

 

質疑等を求めたが質疑がないため、委任事務等報告事項の

２について報告済みとした。  

 

（傍聴人入室） 

 

委任事項等報告事項の３について事務局に報告を求めた。  

 

報告第３ 白岡市教育委員会事務局職員（部長等を除く）

の人事について  

      別添資料に基づき報告を行った。 

 

委任事務等報告事項の３について委員からの質疑等を求め

た。  

 

 教育委員会に異動してくる職員の顔が分からない。色々な

ことで接する機会もあるため、なにか手立てはないか。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

河野学校教育部長 

 

 

長島教育長  

 

 

長島教育長  

 

河野学校教育部長 

 

 

石﨑参 事 兼 教 育 指

導課長  

 

 

長島教育長  

 

 

B 委員  

 

石﨑参 事 兼 教 育 指

導課長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

B 委員  

 

 

 

職員は事務室にいるので、教育委員さんがいらっしゃった

時に紹介するなどの方法を考えていきたい。  

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、委任事務等報告

事項の３について報告済みとした。  

 

委任事項等報告事項の４について事務局に報告を求めた。  

 

委任事務等報告事項の４について概要説明を行った後、石

﨑参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第４ 白岡市いじめ防止対策推進委員会委員の委嘱に

ついて  

      別添資料に基づき報告を行った。 

 

委任事務等報告事項の４について委員からの質疑等を求め

た。  

 

過去１，２年の活動状況を説明願いたい。  

 

昨年度９月に開催し、本日がこの２年間で二回目の開催で

あり、重大事案等があれば随時会議を開催するものである。

白岡市のいじめの現状、取り組みを報告して、委員から御意

見を頂くものである。  

 

色々な立場の方が委員になっているので、それぞれの立場

で持っている情報を出していただき、子供達のいじめを防ぐ

ためにはどうしたらよいのか意見を交換して、各学校で可能

なものは実施していくものである。  

 

現時点で白岡市では、緊急を要するいじめ事案がなく、定

期的に顔を合わせて、いじめに関する情報共有をしている場

であると思うが、段階的にどのような状況でいじめ防止対策

委員会が開催されるのか。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

石﨑参 事 兼 教 育 指

導課長  

 

 

 

B 委員  

 

 

 

 

石﨑参事兼教育指

導課長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

長島教育長  

重大事態としては、いじめを受けて自殺を図ってしまった。 

それに次ぐ大きな事案としては、いじめを受けて長期間学校

に行けなくなってしまった。このような事態を重大事案とし

て捉えている。 

 

長期間不登校という場合は、校長先生からオファーがあっ

て立ち上げていくものなのか、教育委員会が定期的に話し合

う場があって積極的に持っていくものなのか、誰がどのよう

な判断で決定しているのか。 

 

両方のケースがあるが、基本的には学校からいじめや暴力

行為については、定期的に学校から報告を受けている。これ

は大変な事案だという場合には、学校と相談しながら教育委

員会が判断している。 

 

各学校でも毎週１回生徒指導委員会やいじめ対策委員会、

教育相談の会議が行われている。子供達の様子が最近おかし

いと感じる場合、話し合いを密にしながら保護者とも連絡を

とり、解決が必要な場合は、学校側で全体会議を行いいじめ

防止に努めている。 

その中で、教育委員会に報告した方がよいと判断した案件

を教育委員会に報告してもらい、それに基づいていじめ防止

対策推進委員会を開くものである。教育委員会だけでの取り

組みではなく、各学校でも毎月のように毎週のように同じよ

うな小さな委員会を開いている。 

小学校でも同じように年に数回子供達から、なかよしアン

ケート等を用いて悩み事などを書いてもらい委員会を開いて

いる状況である。 

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、委任事務等報告

事項の４について報告済みとした。  

 

委任事項等報告事項の５について事務局に報告を求めた。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

石﨑参 事 兼 教 育 指

導課長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

B 委員  

 

 

 

石﨑参 事 兼 教 育 指

導課長  

 

 

 

B 委員  

 

石﨑参 事 兼 教 育 指

導課長  

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

篠塚生涯学習部長 

 

報告第５ 専決処分の報告について（白岡市立小学校入学

予定者に対する新入学児童生徒学用品費等の入学

前支給実施に関する要綱）  

     別添資料に基づき概要説明を行った。  

 

委任事務等報告事項の５について、委員からの質疑等を求

めた。  

 

この就学前支給については、ほかの市町も行われていて、

当市においてもニーズがあって始める制度なのか経緯を教え

ていただきたい。  

 

他市町で徐々に取り組んでおり、昨年度大方の市町で始め

たところである。中学校入学者に対しては昨年度から本市も

始めたが、同時に始めることが難しい状況であったため、本

年度から進めるものである。  

 

支給されるのはいつ頃なのか。  

 

２月の支給を予定している。  

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、委任事務等報告

事項の５について報告済みとした。  

 

４ 日程第３ 議事 

 議案第２１号 白岡市指定文化財の新規指定検討に関する

諮問事項の決定について  

 

事務局に提出議案の説明を求めた。  

 

議案第２１号白岡市指定文化財の新規指定検討に関する諮

問事項の決定について概要説明を行った後、阿部参事兼学び

支援課長に詳細説明を委ねた。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

阿部参 事 兼 学 び 支

援課長  

 

 

長島教育長  

 

 

A 委員  

 

阿部参 事 兼 学 び 支

援課長  

 

 

 

 

 

 

 

C 委員  

 

 

阿部参 事 兼 学 び 支

援課長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

河野学校教育部長 

議案第２１号 白岡市指定文化財の新規指定検討に関する

諮問事項の決定について  

        別添資料に基づき報告を行った。  

  

議案第２１号白岡市指定文化財の新規指定検討に関する諮

問事項の決定について委員から質疑を求めた。  

 

 今回、どのようなものを何件くらい諮問するのか。  

 

 新たな指定の検討として、約２３件リストアップしている。 

 平成２６年度から従前の文化財保護委員会において現地調

査を行いながらピックアップしたものである。  

 その中で、最も指定に近いものを新たな指定の候補とした

いと考えている。内容としては、白岡八幡宮の梵鐘、小久喜

のささら獅子舞については既に無形の民俗文化財に指定され

ているが隠居の獅子頭についても保存をしていきたいと検討

しており４件を対象としている。  

 

 古い物の価値を見出して、指定できるものが多く生まれれ

ばいいと感じる。  

 

 平成２４年以降新たな指定は行っていないが、それ以後担

当職員と文化財保護委員会で市内に文化財として指定するこ

とが相当ではないかと思われるものを探して調査を進めてき

た経緯がある。実績が積み上がってきたので、新たな指定を

したいと考えている。  

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、議案第２１号白

岡市指定文化財の新規指定検討に関する諮問事項の決定につ

いては原案のとおり決定した。  

 

５ 日程第４ その他の事項 

 その他の事項について事務局に報告を求めた。  

（１）小学校の校庭における空間放射線量測定結果について  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

阿部参事兼学び支

援課長  

中太いきいき教育

課長  

長島教育長  

 

A 委員  

 

 

 

阿部参事兼学び支

援課長  

 

 

 

 

B 委員  

 

 

 

D 委員  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

（２）学校給食用食材の放射性物質検査結果について  

（３）９月の教育委員会諸事業結果報告について 

 

  

 

その他の事項について、委員から意見を求めた。  

 

 田んぼの学校の件であるが、今回の台風で借りている田ん

ぼは大丈夫だったのか。また、今後の体験学習の継続も大丈

夫なのか。  

 

 既に稲刈りは終了していたので、大雨の関係で水が残って

はいるが、今後、田んぼの学校に提供するのは難しいという

話は聞いていないので、今後も御協力いただけると考えてい

る。１１月には刈った稲でお正月のしめ縄作りとお米の試食

を予定している。  

   

 田んぼの学校は、大変人気のある事業であり、我が家も参

加させていただき楽しかったことを記憶している。是非継続

して今後も行われることを希望している。  

 

 配布された生涯学習ガイドであるが、とても楽しくてよく

考えられていると思う。公民館などもユニークな講座が増え

ているので皆さんがもっと活用していただけると有難いと感

じている。  

 

ほかに意見等を求めたが、意見等がなかったため、その他

の事項について終了とした。  

 

６ 閉会 

 以上ですべての日程を終え、閉会を宣した。  
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議事のてん末・概要を記載し、その相違なきを証するため、ここに署名する。 

 

令和  年  月  日  

 

            教 育 長 

 

            議事録署名委員  

 

            議事録署名委員  

 

 


